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Le dynamisme d’un territoire passe par
la création et la réalisation d’activités
économiques, mais aussi culturelles et sociales.
Dans ces différents domaines notamment, la
Communauté de Communes du Cœur de
Pévèle n’a d’autre souhait que de vous
offrir le meilleur.

C’est pourquoi nous mettons l’accent
sur le service à la personne. Développer
l’emploi et les services, vous offrir des loisirs et
des activités sans cesse diversifiés, telle est
notre volonté.

Grâce à l’exercice de la compétence développe-
ment économique, nous créons de nouveaux emplois, en particulier sur les
zones d’activités. A Beuvry-la-Forêt, les travaux ont repris. L’aménagement de la
zone du Chemin des Houssières est en cours et devrait sous peu permettre l’ac-
cueil de nouvelles entreprises. 

Quant à la zone de l’Europe d’Orchies, l’ouverture début avril d’une
nouvelle surface commerciale, SIMPLY MARKET (anciennement ATAC),
favorisera la création de plusieurs dizaines d’emplois mais aussi d’offrir une offre
commerciale plus diversifiée. En effet, le SIMPLY MARKET ne viendra pas
concurrencer les enseignes déjà existantes, mais viendra les compléter.

De plus, son ouverture va jouer le rôle de catalyseur et accélérer l’arrivée
de nouvelles enseignes dans différents secteurs commerciaux jusqu’ici faible-
ment représentés ou absents sur notre territoire. 

Mais une politique économique forte, donc génératrice de ressources, s’ac-
compagne du développement d’activités autres que commerciales. C’est ainsi
que le point marquant de la fin de l’année 2008 a été l’ouverture de la
structure d’accueil de jeunes enfants Pomme de Reinette. Je réaffirme ma
fierté d’avoir participé à ce projet et d’avoir pu, en partenariat avec les différents
acteurs impliqués, le mener à bien et dans les délais impartis. Rappelons que la
capacité d’accueil répond largement aux besoins de notre population,
satisfait les attentes de tous les parents et permet l’éveil et le développement de
nos plus petits.

Ces ressources nouvelles ont également permis la création et l’entretien
de nos équipements sportifs. Du complexe Albert Ricquier au parquet de la
salle Léo Lagrange, en passant par le terrain de football synthétique, dirigeants,
bénévoles, membres des nombreux clubs sportifs peuvent désormais bénéficier
d’équipements neufs et de grande qualité.

Au même titre que le sport, la culture constitue une de nos principales
préoccupations. Le festival Musikadonf de la Maison des Jeunes et de la culture,
la patinoire installée pour les fêtes de Noël, le théâtre et les actions menées dans
le cadre de la décentralisation culturelle, tous ces évènements contribuent à faire
vivre culturellement notre territoire. Nous sommes fiers d’offrir ces activités
à nos concitoyens et la réalisation prochaine du centre culturel permettra
un développement conséquent de notre politique en la matière.

Nous ne pouvons que nous réjouir de la nouvelle baisse de la Taxe
d’Enlèvements des Ordures Ménagères (TEOM) tandis que, partout dans la
région, elle augmente. Grâce à une gestion saine et équilibrée, grâce à des
efforts quotidiens dans ce domaine, chez nous, elle baisse ! Stable entre 2002
et 2006 (19,16%), de 18,04% en 2007, elle baissera à 16,48% en 2009. C’est
une économie non négligeable pour la population, et nous travaillons à
continuer à faire baisser ce taux.

Je vous souhaite une bonne lecture !

Dominique Bailly
Président de la Communauté 
de Communes du Cœur de Pévèle
Maire d’Orchies

Le mot du Vice-Président
Mon équipe et moi-même avons repris la
gestion de notre village de Beuvry la Forêt
depuis les dernières élections municipales
de mars 2008.Notre élection a entrainé
notre participation aux destinées de la
Communauté de Communes Cœur de

Pévèle et  nous ne pouvons que souhaiter travailler
avec  les élus communautaires d’Orchies dans la plus
parfaite harmonie.
Bien sûr, nos avis ne concordent pas toujours sur cer-
tains sujets mais nous entendons rester constructifs
dans l’interêt des habitants de Beuvry la Forêt et nous
accorder sur certains projets qui vont dans le sens de
l’amélioration des conditions de vie de nos concitoyens.
Je suis pour ma part, homme de dialogue, et quel que
soit le projet abordé, ce n’est qu’après en avoir analysé
tous les aspects et en pleine concertation avec mon con-
seil municipal que je me prononcerai sur une décision.
Je souhaite, tant par mon expérience, que par celle des
élus de Beuvry la Forêt apporter à notre collaboration
une qualité liée à un dialogue ouvert.
Aujourd’hui notre communauté de communes, dans le
cadre de ses compétences, offre aux Beuvrygeois
l’accès  au centre d’accueil petite enfance, à la salle Léo
Lagrange, à la salle Robert Leroux, au stade Constant
Dewez, au nouveau terrain synthétique, à la piscine où
ils bénéficient de tarifs préférentiels, à la salle Nov’orca,
au tennis, au complexe sportif Albert Ricquier et au gîte
Albert Hermand et encore à bien d’autres choses
demain.
Entre autres, je n’oublie pas notre zone industrielle
«Chemin des Houssières» qui sera mon dossier priori-
taire pour cette année 2009 .Malgré les moments
difficiles que nous traversons, j’espère voir arriver des
nouveaux investisseurs à Beuvry la Forêt pour la fin de
cette année.
D’autres projets sont «à venir» (centre socio-culturel) au
niveau des appels d’offres, d’autres sont en étude.
Vous voyez, le travail ne manque pas pour nos élus
communautaires, toujours dans l’interêt de tous.

Thierry Bridault
1er Vice Président de la CCCP
Maire de Beuvry la Forêt.
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Ca y est depuis la rentrée ! Les footeux sont aux anges :
ils foulent le nouveau terrain synthétique depuis la
rentrée de septembre. 
En bille de caoutchouc, il est construit selon une
technique semblable à celle de la moquette, en fibre
polyéthylène chargée en sable avec au-dessus un
matériau de recyclage caoutchouc.
Eclairé par une puissance de 200lux, il est praticable
de jour comme de nuit et du fait de sa composition
«dernier cri» peut être utilisé par une cinquantaine de
personnes 10 heures par jour sans l’altérer aucunement.
Inutile de dire combien les sportifs beuvrygeois et orché-
siens sont heureux à se partager une telle pelouse.

Ouverture
de Simply Market

La pose de la première pierre du magasin ATAC a eu
lieu le 26 janvier 2008 sur la zone d’activité de l’Europe.
Devant un public nombreux, ont été posés les jalons
d’un supermarché qui offrira une plus grande concur-
rence et accentuera le choix des consommateurs. 
En définitive c’est un Simply Market qui ouvrira ses por-
tes sur la zone de l’Europe tout début avril. Le groupe
Auchan change de nom et de concept, le but étant de
prendre le meilleur des deux du hard discount et de
l’hypermarché. Le directeur général du groupe affirme
dans la presse que l’on pourra y trouver «De la proxi-
mité, des petits prix, des produits frais et de la qualité».
Les magasins Simply Market sont plus petits que les
grandes surfaces avec une plus large amplitude horaire
et une offre importante de produits alimentaires.
Terre d’initiatives et de «premières», la communauté de

communes accueille le premier
Simply Market crée de toutes pièces
en France. 106 magasins déjà ouverts
sont passés sous l’enseigne «Simply
Market», mais Orchies est le premier
créé de toute pièce. Il sera suivi par
400 autres magasins d’ici 2015.
Cette enseigne conciliera le dévelop-
pement des surfaces commerciales
en périphérie avec celui  commerces
de centre-ville. Le nouveau supermar-
ché n’a pas pour vocation d’entrer en
concurrence avec les «petits com-
merces» mais au contraire d’accroître
le choix qui est offert aux consom-
mateurs. 

Parmi les compétences de la Communauté de commu-
nes se trouve celle de la gestion des équipements spor-
tifs. Depuis sa création elle œuvre rigoureusement à la
construction et à l’entretien de structures répondant au
plus près aux besoins des usagers.
Le parquet de la salle Léo Lagrange a donc été entière-
ment rénové. Les subventions accordées par le dépar-
tement et la région ont permis de remplacer le parquet
endommagé et vieux de 20 ans à moindre coût pour la
collectivité. 
De même la salle a été repeinte dans son ensemble par
des jeunes appartenant à la Communauté de
Communes.
Du plus grand au plus petit, chacun peut bénéficier
désormais d’un équipement de grande qualité pour la
pratique de diverses activités sportives.

Pays Pévélois
Programme d’actions

Pour les sportifs
le terrain de foot synthétique

Le parquet de la Salle Léo Lagrange

Deux ans après le lancement de
la démarche, le Pays pévèlois
s’organise en association et
adopte un programme d’actions
pour 2009.
Le soutien au développement
économique 
Le Pays souhaite mettre l’accent sur
les services à la personne. Des struc-
tures existent, mais il semble impor-

tant de les valoriser et de mutualiser leurs interventions.
D’autre part, le Pays entend élaborer un diagnostic éco-
nomique, qui pourrait déboucher sur un Programme
Local de Développement Economique à l’échelle du Pays.
La résorption des zones d’ombre Haut débit
Des zones d’ombre haut débit (ADSL) ont été repérées
sur le territoire (exemple à Beuvry-la-Forêt), et empê-
chent de nombreux foyers d’accéder dans de bonnes
conditions à Internet. Le Pays va donc lancer une étude
afin de proposer aux collectivités concernées des solu-
tions techniques qui dépassent bien souvent les fron-
tières administratives.
La mise en place d’un Fonds Local d’Initiatives du
Pays pévèlois (FLIP)
Conscient du dynamisme des associations pévèloises, le
Pays a choisi de les soutenir. Le FLIP, fonds de 30 000€,
permettra donc de les accompagner financièrement,
entre 1000 et 2000 euros par projet.
A côté de l’animation de ce programme, le Pays en
2009 lancera également de nouveaux chantiers de
réflexion, dont celui sur la définition d’une stratégie de
développement culturel. Dans ce cadre, le Pays se
positionnera prochainement sur le soutien,
notamment financier, à apporter au futur centre
culturel d’Orchies. 

A Beuvry-la-Forêt aussi l’accent a été mis sur le sport et
ses équipements. Cet été, le terrain d’honneur du com-
plexe sportif a recouvré une nouvelle jeunesse. Un
décompactage, carottage et regarnissage complet du
terrain ont été réalisés pour obtenir une pelouse de
grande qualité. De plus, toutes les portes coupe-feu
ont été remplacées afin d’accroître la sécurité en cas
d’incendie. Enfin, divers travaux de menuiserie ont été
effectués sur le site pour une utilisation sécurisée et
confortable.
Au gîte Albert Hermand, en complément de divers tra-
vaux d’entretien, une clôture est posée par les services
techniques de la communauté de communes pour déli-
miter les terrains avoisinants. La rue Boutteau, elle, sera

complètement rénovée dans les prochains mois avec la
pose d’un nouveau revêtement.
Enfin, les travaux ont repris au Chemin des Houssières.
Le développement économique reste une préoccupa-
tion majeure des élus communautaires et la nécessité
de développer l’activité est un point essentiel à la dyna-
misation du territoire. Après quelques mois d’arrêt, on
peut de nouveau voir des machines et des ouvriers s’af-
fairer sur le site. Des grues, des camions, des bennes
occupent actuellement le site afin de procéder à la
réalisation des trottoirs et la mise en place de l’éclaira-
ge public. L’objectif est de préparer la zone à l’accueil
de nouvelles entreprises, porteuses et génératrices
d’emplois.

De multiples chantiers

Le gîte Albert Hermand et la rue Boutteau

Le complexe sportif Albert Ricquier La zone d’activités du chemin des Houssières



Un nouveau service
la crèche Pomme de Reinette

La Mairie d’Orchies, la Communauté de communes
du Cœur de Pévèle, la CAF de Douai, la Mutualité
sociale agricole, et les différents acteurs du program-
me «Pomme de Reinette » se sont réunis pour la
signature du contrat « Petite Enfance» le  8 octobre.
En effet, sur le territoire de la Communauté de
Communes du Cœur de Pévèle s’est ouverte le 20
octobre dernier une structure unique en France d’ac-
cueil de la petite enfance. Alliant des partenaires
publics et privés tant pour la construction, la gestion
et le fonctionnement, la structure est une première à
l’échelle nationale.
Dominique Bailly, maire d’Orchies et président de la

communauté de communes clame haut et fort sa fierté de voir se réaliser un tel pro-
jet. « Des années de travail en amont, des obstacles tous surmontés, ce projet d’inté-
rêt général est une réalisation formidable. A quelques jours de l’ouverture de la crèche,
c’est la dernière ligne droite que nous entamons avec la signature du contrat Enfance
Jeunesse »
Mme Delcroix, présidente du comité d’administration de la Caf de Douai se dit égale-
ment très heureuse de ce contrat d’objectifs et de co-financement. Elle souligne la
richesse du partenariat sur un territoire qui compte 2600 enfants de moins de 17 ans,
une population jeune donc, en demande de telles structures. La crèche Pomme de
Reinette offrira la possibilité d’acceuillir 38 enfants en même temps avec une amplitu-
de horaire et une capacité d’accueil multipliée par huit.
La signature du contrat a été l’occasion de visiter en primeur les nouveaux locaux.
L’émerveillement se lisait sur tous les visages. Avec un cadre incroyablement agréable
avec des couleurs joyeuses et une luminosité exceptionnelle, tout a été pensé pour le
bien-être des enfants. Jusqu’au moindre petit détail dans la grande salle, les dortoirs,
les toilettes, les bureaux, tout est étudié pour la sécurité et un accueil optimal des petits
et des parents.
Sans compter la création de 15 emplois pour le fonctionnement de la structure.
Création d’emplois, service de grande qualité apporté à la population, Pomme de
Reinette est donc un équipement d’importance  pour la Communauté de communes
dont les initiateurs peuvent être fiers.

Renseignements : 03 20 34 71 26
Zone des Trois Bonniers, rue Charles Flon 59310 ORCHIES

La déconcentration culturelle
Le boudu

Le programme de déconcentration culturelle commen-
cée l’an dernier continue de plus belle. En effet, la
volonté des élus et de grandes institutions culturelles
telles que le conservatoire de Douai, l’Ecole d’art et
l’Hippodrome est de faire profiter de la culture à l’en-
semble du territoire du Grand douaisis, notamment
sur les villes d’Arleux, Somain et Orchies. Après plu-
sieurs  spectacles déjà donnés l’an dernier, le program-
me culturel de l’année 2009 a commencé avec une
pièce qui a été jouée le 26 février.
«Par le Boudu, monologue clownesque de
Bonaventure Gacon» met en scène un clown noir et
décalé, qui émeut autant qu’il fait rire. Co-produite par
Le Prato, théâtre international dans l’art clownesque, la
pièce est jouée par un ancien élève du Centre national
des arts du cirque, aussi bon acrobate que comédien.

Boudu est un grand méchant clown, cruel et bourru, qui boit des coups et enferme une petite fille dans une
grotte pour la dévorer… mais il n’a qu’une obsession : qu’on l’aime. A la fois tendre, poète, naïf et odieux,
Bonaventure Gacon entraîne son public du rire au larmes.
Ce spectacle clownesque «surtout pour adultes» d’après l’affiche a tenu sa promesse : un énorme moment
d’émotion et de théâtre. D’une très grande qualité, la pièce a été jouée devant un public fourni et enchanté.
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La MJC 
actualités

FESTIVAL MUSIKADONF, LA 10ème ÉDITION
Les amateurs et passionnés de musique rock n’ont pas manqué le rendez-vous quand le festival
Musikadonf a fêté ses 10ans ! Cette édition 2008 s’est tenue les 31 octobre et 1er novembre
2008 à La Grange d’Orchies. Organisé pas la MJC d’Orchies/Beuvry la Forêt, le festival  ryth-
mé a rassemblé des pointures de la mouvance rock’n’roll. Durant deux jours, les sons ska,
rock, funk et punk se sont succédé pour le plus grand plaisir des yeux et des oreilles. Au pro-
gramme: Bad Manners, Two tone club, Orchicagoz, Mad Sin, Burning Head, Bukowski et The
Yells. 
Pour la dixième année consécutive, s’est tenu un festival connu et reconnu dans le milieu du rock, le
Musikadonf. Durant deux jours, pas moins de sept artistes ont défilé à La Grange d’Orchies, salle pou-
vant accueillir jusqu’à 400 personnes. L’édition 2008 était une session spéciale car c’était le dixième
anniversaire du festival. Pour fêter cela, le programme a réuni des pointures du ska, du rock, du punk
et de la funk. 
Cette manifestation veut toucher un public très large en proposant divers univers.
Le vendredi 31 octobre était consacré au ska et à la funk avec Bad Manners, groupe de musique ska
britannique formé en 1976 ; Two tone club, groupe de ska français originaire de Montbéliard ; et
Orchicagoz, groupe de rythm’n’blues, funk et soul. Le samedi 1 novembre lui était placé sous le signe
du rock et du punk avec Mad Sin, groupe allemand de Psychobilly fondé en 1987 ; Burning Head,
groupe de punk rock originaire d’Orléans ; Bukowski, groupe de rock stoner originaire de Paris ; et
The Yells, groupe de rock’n’roll. 

Succès de l’édition 2007 !
L’édition 2007 a accueilli plus de 1200 personnes sur deux jours, en la salle
des sports Robert Leroux, transformée en salle de spectacle pour l’occasion.
La programmation 2007 a été riche en artistes de renommée nationale et
internationale tels Marcel et son orchestre, Uncommonmenfrommars,
Sheetah et les Weismuller, Elmer food beat, Zion train, Zoe et Toxic Waste.  

La MJC d’Orchies/ Beuvry-la-forêt et le MUSIKADONF, déjà 10 ans.
La MJC d’Orchies/ Beuvry-la-forêt a été créée en 1998 par le biais du dispositif emploi jeune.
Sébastien Louguet met en place une Maison des Jeunes qui deviendra en 2001,la M.J.C puis

en 2003, M.J.C d’Orchies-Beuvry la Forêt . En effet la création d’une association à destination des jeunes était très demandée sur ce territoire. La mission première a été
de rassembler et de dynamiser les jeunes par le biais d’actions d’auto financements. Ensuite, l’association a mis en place des ateliers théâtre, cours de guitare, salle de répé-
tition, etc… A la fin de l’année 1998, le maire d’Orchies souhaitait remplacer une manifestation qui se déroulait chaque fin d’été. De là est né le festival Musikadonf,
imaginé et réalisé par une bande de copains. A la présentation de ce projet, la municipalité d’Orchies et en suite la Communauté de Communes du Cœur de Pévèle
soutient financièrement et techniquement le festival.
D’année en année, la Communauté de Commune du Cœur de Pévèle étoffe le personnel de la M.J.C, et permet à l’équipe de la M.J.C de diversifier ses activités et ses

actions culturelles. En 2010, la MJC intègrera le centre culturel doté d’une salle de spectacle de 900 places, de deux boxes de répétitions, d’une salle d’exposition et
d’autres salles d’activités. 

La Patinoire
Encore un énorme succès !

C'est devenu l'un des événements traditionnels du mois de décembre à
Orchies. La patinoire de Noël, avec plus de 5500 visiteurs, rayonne même lar-
gement au-delà des frontières orchésiennes. Le point sur cette édition 2008
s'est terminé cette semaine. 
La fréquentation 2008 reste sur les mêmes bases, élevées, des éditions pré-
cédentes. Chaque année la fréquentation augmente en moyenne de 300 à
500 visiteurs. Un évènement qui fait rayonner la cité par delà ses enceintes.
Tous les habitants du canton orchésien viennent spécialement pour profiter de
la patinoire.
«La patinoire a fait plaisir à tous les visiteurs, des plus petits aux plus grands,
déclare Dominique Bailly, Président de la Communauté de Communes, C’est
une nouvelle offre de loisirs que nous proposons au public et il vient parfois
de loin pour patiner» 
Les accros du patin ont pu  glisser un mois entier du 6 décembre au 5 janvier
sur une surface couverte de 350 m2 avec un espace «Baby Patin», réservé aux
plus jeunes. Cet aménagement a permis aux enfants de pratiquer le patin
dans des conditions de sécurité optimales. Tout cela au tarif de 2 euros de
l’heure, location de patins incluse.
Inutile de préciser que nous souhaitons renouveler l’opération en 2009, la
«patinoire» étant devenue un élément indispensable des festivités de fin
d’année.
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